
香港文匯報訊 據中廣網報道，在雷鋒去世
50周年之際，「學雷鋒、心向黨、講品德、見
行動－學雷鋒系列活動啟動儀式」26日在北京
人民大會堂拉開序幕。官方計劃申報「3月5日」
學雷鋒日和學雷鋒世界健力士記錄。
「學雷鋒」，就是希望青少年能夠學習雷鋒

精神和雷鋒式模範人物，以他們為榜樣，心向
黨、講品德、見行動；而「心向黨」，就是指
教育引導青少年要堅定永遠跟黨走的這種理想
和信念；「講品德」，就是要使青少年講公
德、守誠信、樂於助人、愛集體，懂得做人做

事的基本道理；最後「見行動」，
就是希望組織青少年參與多種形式

的社會實踐活動，將雷鋒精神轉化為青少年的
價值觀和實際行動。
在啟動儀式上，學雷鋒基金管委會執行主任

高學敏就代表學雷鋒基金，向全社會發佈了12
項常態化的系列活動，包括了組織學雷鋒報告
團來弘揚雷鋒精神，舉辦雷鋒精神與雷鋒文化
論壇，組織「送雷鋒文化萬里行」活動等等。
同時，今年還會舉辦相關原創攝影展以及百名
將軍《雷鋒日記》書法展、雷鋒文物收藏展等
等。另外，會以網評的形式，評選出「新時期
活雷鋒」。從50多年來學習雷鋒活動湧現出來

的優秀代表，將其作為「新時期活雷鋒」，以
示範社會風尚，培育良好的道德。
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基層探民情 助宏觀決策

香港文匯報訊 據新華網報道，人民幣國

際化無法繞開資本項目開放這個圈子，這個

過程是曲折、複雜且存在爭議的。央行調統

司司長盛松成領銜的課題組撰寫的一份報告

日前正式公佈，明確指出中國加快資本賬戶

開放的條件基本成熟，並將整個過程分為短

期、中期、長期三個階段。

這份名為《我國加快資本賬戶開放的條件

基本成熟》是央行首次以官方報告的形式，

描繪出中國資本市場開放的清晰路徑圖，並

給出相對具體的時間表。報告稱，中國當前

正處於資本賬戶開放戰略機遇期，開放的風

險基本可控，不能過分強調利率市場化、匯

率自由化或者人民幣國際化條件完全成熟再

進行資本賬戶開放。

人幣十年內成國際儲備貨幣
上海交通大學中國金融研究院教授費方域

對這一結論表示贊同。「人民幣國際化本身
就可以促進資本賬戶開放。當離岸市場發展
起來後需要有回流的渠道，於是境內會放鬆
各種管制，放鬆管制後進一步把市場做成
熟，便把這個市場打開了。」在他看來，人
民幣的國際化並不需要等到資本賬戶完全開
放以後再進行，倒逼機制是很重要的。當然
要對全局有一個系統謀劃，才能走好人民幣
國際化這步棋。

據《中國青年報》報道，人民幣是全球六

大經濟體所發行貨幣中唯一沒有擔當國際儲

備資產的貨幣。美國康奈爾大學貿易政策資

深教授、前國際貨幣基金組織研究部金融研

究處和中國處負責人普拉薩德日前作出預

測：「在今後10年時間裡，人民幣將成為非

常接近於可自由兌換的國際儲備貨幣。」但

他同時認為，人民幣國際化將會經歷一個艱

難而曲折的過程。

美財長肯定人幣匯率改革

正在墨西哥首都墨西哥城參加二十國集團

財長和央行行長會議的美國財政部長蓋特納

25日對中國政府在人民幣匯率改革方面做出

的努力表示肯定。

蓋特納在當天舉行的金融研討會閉幕式上

還對中國目前執行的經濟發展政策給予肯

定。他說，中國（目前的經濟）政策確確實

實起到了負責任以及穩定世界經濟的作用。

內地有望加快開放資本市場

領導 時間 調研地點（單位）

1. 溫家寶 3日至4日 廣東

具體內容：在廣州人才市場了解節後勞動力市場供求狀況。在廣州市白雲區江
高鎮水瀝村等地聽取基層群眾意見。考察廣州白雲國際物流有限公司，了解物
流及進出口情況。

賈慶林 14日至15日 北京

具體內容：到海淀、昌平、順義、西城、大興以及中關村國家自主創新示範
區、北京經濟技術開發區考察。強調發展實體經濟，打牢經濟發展基礎。強調
繼續扎實推進節能減排，打好治理PM2.5攻堅戰。

李長春 21日 中國航天科工集團

具體內容：考察中國航天科工集團公司，號召科技工作者學習「兩彈一星」元
勳黃緯祿的創新精神及高潔品質。

李克強 16日至17日 上海

具體內容：考察了中船江南造船基地、上海核工程研究設計院等高端製造企業
和研究院，在松江區實地考察了保障房項目並慰問民眾。

賀國強 11日至15日 浙江

具體內容：考察衢州市巨化集團等大型國有化工企業，及阿里巴巴集團等中小
企業。了解當地的基層黨建工作、農村集體資金管理、文化事業發展等方面的
情況。

中央高層密集下基層調研
兩會前赴京滬浙粵考察民生 釋放改革信號

短期安排（1－3年），放鬆

有真實交易背景的直接投資

管制，鼓勵企業「走出去」。

直接投資本身較為穩定，受

經濟波動的影響較小；

中期安排（3－5年），放鬆

有真實貿易背景的商業信貸

管制，助推人民幣國際化；

長期安排（5－10年），加

強金融市場建設，先開放流

入後開放流出，依次審慎開

放不動產、股票及債券交

易，逐步以價格型管理替代

數量型管制。

2012年全國兩會即將於下月召
開，按照慣例，中央領導會

在兩會召開前後赴全國各地考察，研究經
濟、文化等各方面的政策。今年兩會將是本
屆最後一次全體會議，是中共十八大之前最
為重大的一場政治活動，在兩會前夕，中共
高層所選擇調研的地區及表態均引人關注。

五常委赴中國多地考察
2月以來，多位中央政治局常委分頭到一

些省區市考察調研。國務院總理溫家寶3日
前往廣東，在南方人才市場了解廣東節後勞
動力市場供求狀況。溫家寶還在廣東省委書
記汪洋和省長朱小丹等的陪同下，進村莊、
訪企業，看民生、問發展，聽取基層幹部群
眾對政府工作的意見和建議。
全國政協主席賈慶林14日至15日調研北京

海淀、昌平、順義、西城、大興及中關村國

家自主創新示範區等地，強調發展實體經
濟、繼續扎實推進節能減排。中央政治局常
委李長春21日考察中國航天科工集團公司，
號召科技工作者學習「兩彈一星」元勳黃緯
祿的創新精神及高潔品質。

重點參觀科研民營企業
16日至17日，國務院副總理李克強在上海

考察了中船江南造船基地、上海核工程研究
設計院等高端製造企業和研究院，在松江區
實地考察了保障房項目並慰問民眾。中紀委
書記賀國強於11日至15日先後去了浙江衢
州、湖州、杭州等地。賀國強考察了衢州市
巨化集團等大型國有化工企業，及阿里巴巴
集團等中小企業。他還了解了當地的基層黨
建工作、農村集體資金管理、文化事業發展
等方面的情況。

香港文匯報訊（記者 房廈 北京報道）全國兩會召開前夕，包括溫家寶、賈

慶林、李長春、李克強、賀國強等多位中央高層分赴廣東、上海、浙江等經濟

發達地區進行調研，考察內容涉及就業、保障房建設、金融安全、進出口貿易

等諸多領域。分析人士指，高層在兩會前後密集下基層，旨在了解實際情況和

民眾所需，是中共慣例。值得關注的是，今年兩會具有「承前啟後」的特殊意

義，中央高層在基層調研時頻頻釋放繼續改革的信號，凸顯堅持改革之決心。

香港文匯報訊（記者 房廈 北京報道）分
析人士指出，廣東、上海、浙江等地多為
中國經濟發達地區，在中國的經濟版圖上
更具代表意義，對外部經濟環境變化的感
知亦最為明顯。選擇這些地區考察，有助
於摸清中國經濟的發展脈絡，釐清形勢。
中國銀河證券首席總裁顧問左小蕾對香港

文匯報指出，在今年1月的經濟數據中，
CPI漲幅高於市場預期，出口則呈現負增
長，對此多數評論認為這與「預期不符」。
當前輿論有一種解讀傾向，每每用「預期」
去「套」數據，這使「預期」在某種程度上

替代了對經濟實情的認識，或誤導決策者對
經濟實情的判斷。作為中國經濟政策的制定
者，中共高層赴基層考察，利於了解實際情
況和民眾所需，有助於宏觀決策。
溫總在廣州調研期間重溫了鄧小平的南

方談話，指出不改革開放是死路一條。左
小蕾指出，中共高層是次考察亦釋放了改
革的強烈信號，強調了堅持推進改革的決
心。如賈慶林、李長春均強調要推進自主
創新，李克強稱東部地區是中國經濟較為
發達地區，要繼續堅持改革和開放，在
「經濟轉型」方面亦走在前面。
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企業界有一個常識，有兩

種企業比較可怕：一種是大

到不能破產，另一種是大到

很難有效監管。在內地，一

向口碑欠佳的「兩桶油」—

—中石油與中石化，基本上

可劃入這種可怕企業的範

疇，要實現對「兩桶油」的

有效監督，其乎難哉！

中石油中石化形象插水
近兩年，兩桶油經常「大錯誤不

犯，小錯誤不斷」，讓人鬧心。不久

前，「兩桶油」又陷入醜聞與質疑

中。據《新快報》報道，四川中石化

涉嫌高息放貸。舉報人是四川地產商

金鑫公司的3名股東，他們出具5張借

條，稱從2008年1月到2009年2月間，

借款人為四川石化的三家公司，借款

總金額為2,900萬元，約定年息分別

為30%和36%。

2009年，中石油職工以「團購」的

名義每平方米8,170元購買位於北京

市朝陽區太陽星城三期的上千套住

宅，近期這些「中石油幹部房」打出

售賣廣告，售價達到每平方米4.3萬

元。

對這兩件事情，中石化不承認，中

石油不吭聲，其監管部門國資委也相

當沉得住氣。事情沒有權威定論，網

友帖子滿天飛，「兩桶油」的形象

「沒有最差，只有更差」。

「兩桶油」作為央企被稱為共和國

「長子」，近年卻頻曝醜聞，拿㠥虧損

上百億的「糊塗賬」，年年向國家要

補貼，汽油價格更是飆升4倍。但中

石化、中石油卻有錢「高利貸」，卻

能為員工買樓。筆者認為，是時候來

管管這兩個難管的「長子」了。國資

委是受全體民眾委託管理國有資產的

部門，不僅要表示出對「長子」們的

疼愛，更須對它們嚴加管教。別讓

「兩桶油」太肆無忌憚了！

香港文匯報記者莫豐齊

央企屬全民 「兩桶油」需管教 據新華網26日電 由龍頭地產企
業保利集團帶頭掀起的降價風波，正
在樓市蔓延，近日更多房地產企業紛
紛以促銷的名義加入降價大軍。市場
人士預計，更大規模的促銷將在3月
份展開，這將是自去年10月底以來全
國樓市的第二波降價潮。
近來中國各地樓市表現低迷，大型

房企的銷售業績也出現大幅下滑。據
不完全統計，16家標桿房企今年1月
份銷售總額不足300億元，不及去年
同期663.6億元銷售金額的一半。而
從2月的市場表現來看，情況也並不
樂觀。在業績壓力之下，部分房企已

開始醞釀新一輪降價以刺激成交量。
近日，保利集團在上海的一個樓盤

單價從1.9萬元/平方米降至1.7萬元/
平方米，而交房標準卻從毛坯升級為
精裝修，如果考慮裝修成本，相當於
8折優惠。隨後，另一龍頭企業招商
地產全國22個在售項目同時啟動優惠
活動，部分房源降價幅度達到15%。
此外，金地、萬科、綠地、恆大、華
潤等大型房地產企業也紛紛跟進。
早在去年10月底，同樣是保利、龍
湖、中海、綠地等大型房企，在上海
率先發起了第一輪降價潮，進而波及
全國。

內地樓市或再掀降價潮
香港文匯報訊（記者 王玨

北京報道）據中國政協網消
息，中國人民政治協商會議
第十一屆全國委員會常務委
員會第十六次會議決定：中
國人民政治協商會議第十一
屆全國委員會第五次會議將
於2012年3月3日在北京召開。
建議會議的主要議程是：

聽取和審議中國人民政治協
商會議全國委員會常務委員
會工作報告和政協十一屆四
次會議以來提案工作情況的
報告；列席中華人民共和國

第十一屆全國人民代表大會
第五次會議，聽取並討論政
府工作報告及其他有關報
告。
記者另獲悉，本次政協大

會的新聞發言人仍為公眾所
熟悉的全國政協外事委員會
主任趙啟正。
據趙啟正近日和境外媒體

茶敘時透露，作為中共十八
大前最後一次全國性政協會
議，本次政協大會將更開
放、內容更豐富，會議期間
共安排7場新聞發佈會。

全國政協會議周六開幕
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學雷鋒活動擬申健力士

■城際客車線路「雷鋒號」已成為撫順市最大

的學習和傳播雷鋒精神的流動窗口。 新華社


